

HERALDO DE ELCHE

PERIÓDICO INDEPENDIENTE

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Elche, mes, 0,25 ptas.—Fuera, trimestre, 1,25 id.—
 Extranjero, id., 1,75 id.—Número suelto, 5 céntimos.

Redacción y Administración

SALVADOR, 4

Inserciones,

anuncios, reclamos y comunicados, a precios económicos
 No se devuelven originales

¡ATENCIÓN!

¿Queréis comprar Boas y cuellos de piel última novedad é inmensamente baratos?

Visitad el comercio de Dositeo Climent, calle Salvador, núm. 4.

También se ha recibido vañado y extenso surtido de paraguas tela especial á precios increíbles.

No equivocarse. Dositeo Climent, calle Salvador, núm. 4.

Lo veo difícil

Con mucho gusto leí la cariñosa y atenta carta insertada en el número próximo pasado del periódico «La Semana», no pudiendo por menos de contestar y corresponder á las inmerecidas alabanzas que el señor Llofrú prodiga á mí insignificante y modesta persona.

Nunca fui amigo de vanaglorias, pompas y vanidades de los hombres.

No diga el Sr. Llofrú que sé escribir y que soy elocuente, porque para esto se necesita poseer profundos conocimientos que yo no he adquirido.

El móvil que me indujo á mi primer escrito dedicado al antedicho señor, insertado en este periódico, no fué otro, mas que trazarle á grandes rasgos, lo verdaderamente atrasados que vivimos en este rincón de provincia. Y ahora, sintiéndolo con toda mi alma y grande pena en el corazón, voy á coger la pluma para volver á acentuar con más precisión y exactitud todo cuanto ocurre en este desdichado pueblo.

Las vías de comunicación que en todas partes sirven de progreso, adelanto de los pueblos, aquí resultan para todo lo contrario: han servido últimamente para arruinar por completo el comercio. Aquí, hasta por no existir, no tenemos ni pizca de patriotismo; la inmensa mayoría de gentes, tanto del campo como del pueblo, se marchan á hacer las compras á la capital (Alicante) y allí se dejan los dineros; así es que el negocio ha sido para las compañías de ferrocarriles andalucés y tranvías, puesto que á toda hora van atestados de gente. Y si esto dura unos

El Relámpago

GUANO ORGÁNICO

à base de superfosfato de huesos

Es el mejor fabricado
hasta el día

No dejéis de probarlo
y os convenceréis

Depósito en Elche: Dositeo Climent
Calle del Salvador, número 4

años más, no es extraño que venga el descrédito y la banca rota de algunos comercios de Elche.

De la industria alpargatera, principal fuente de riqueza, valdría más callar; pero bueno es anotar lo que continuamente está sucediendo. En vez de permanecer los industriales, todos, unidos, haciendo un *trust* para la venta de sus productos, se hacen una guerra á muerte, guerra terrible que su resultado es malvender algunos géneros en tal de arruinar á sus compañeros. ¿Y quiénes son los que lo pagan de rechazo? El pobre, siempre el pobre que toda su vida la pasa encorvado encima de un banco pará ganar el triste jornal que ha de servir de sustento á su mujer é hijos.

Este pueblo es tan agrícola como industrial. Como es sabido posee un vastísimo campo y debieran existir potentes Bancos Agrícolas, Cajas de Ahorros rurales, etcétera, etc., no solamente para dar salida á los géneros, traer aguas de riego, sino para que los labradores no sean víctimas de esos recalcitrantes usureros que dándose fuertes golpes de pecho, son capaces de quedarse con la última gota de sangre.

La división, desunión y discordia entre los habitantes de este pueblo, es el peor mal que puede haber. Aquí la sociedad es una eterna mentira. Existen cuatro ó cinco centros políticos, y es tanto

el encono que hay entre ellos, que no se ocupan más que en hacer política pequeña y rastrera, ver cual coje más pronto la sartén por el mango para vengarse de su adversario y comerse el opulento plato del presupuesto municipal. En la actualidad tenemos una desmoralización administrativa, desastrosa é inculicable.

En todos los pueblos, hasta en los pequeños y peores de la provincia, existen casinos que son centros de recreo, de reunión, donde sirven para armonizar, suavizar asperezas entre los hombres. Pues aquí, hasta esto no tenemos.

La enseñanza primaria está como todo. En tan grande como es el pueblo, solamente existen tres ó cuatro escuelas del Gobierno, siendo muy pocos los niños que asisten á ellas, puesto que ni reúnen condiciones ni hay suficiente profesorado. En cambio tenemos bastantes escuelas privadas, dirigidas por personas ineptas, personas que por no querer trabajar en las rudas faenas del campo ú otro oficio parecido, se han proclamado ellos mismos profesores de primera enseñanza.

¿Habrás visto abandono y dejadez mayores!

¿Qué hace el señor Inspector de primera enseñanza que no procura visitar, tanto estos cuchitriles, como los del Gobierno, para poner las cosas en el estado que se merecen?

¿Qué resulta de todo esto? Que la gente reaccionaria, aprovechándose de este desorden, abandono, dejadez é inercia, va poco á poco minando las conciencias, ensanchando sus venenosas redes formando sus círculos, periódicos, centros de recreo, etc., etc., donde no podemos introducirnos nosotros por no pensar como ellos, por no estar conformes con sus doctrinas, sus mojigangas, sus pomposas y campanudas fiestas.

Alguien dirá que todo esto es falso, que aquí estamos en Jauja, que la agricultura, industria, comercio, administración municipal, enseñanza, etc., etc., todo marcha á las mil maravillas. Quien tal dijese es por su fin particular, es porque le conviene el estado actual, es porque para poder vivir le es indispensable la obscuridad y tinieblas, porque la luz le causaría la desesperación y la muerte; es, en fin, porque tiene el cerebro enfermo y no comprende ni está conforme en la santa é infalible ley del progreso y de la justicia.

¿Se puede regenerar este pueblo? Sí, y mil veces sí. ¿Quién duda de ello? Pero para esto es indispensable que no seamos uno, dos, ni veinte individuos, sino todos unidos; de la individualidad de los hombres dependen los adelantos y progresos de los pueblos y naciones.

Un íntimo amigo mío, D. Angel Llorca García, profesor de primera enseñanza, ha estado catorce ó quince años consecutivos, desempeñando su carrera en una escuela del Gobierno de esta localidad. Durante los últimos años se empeñó en establecer una escuela graduada; hizo muchas visitas á las autoridades, habló á diferentes personajes, todos le daban buenas razones, pero nadie le atendía ni hacían caso. Últimamente, hará dos ó tres meses, el Gobierno le ha trasladado á una escuela de Madrid, y después de haber educado é instruido, se puede decir que una generación; después de trabajar con verdadero *hinco* en la enseñanza de sus discípulos, después de ser puntual, severo cumplidor de su sagrado deber, se ha ausentado sin que nadie le haya

notado de menos. Nadie se ha ocupado de semejante persona. ¡Ah! Tengo la completísima seguridad, que si hubiese sido algún diputado conuero, de esos que por desgracia hemos tenido tantos años en el poder, seguramente hubiese salido la música, autoridades y todo el pueblo á despedirlo. Se trata de un buen maestro de escuela y habia que dejarle completamente solo, solo, abandonado.....

R. LAGIER.

NOTAS

De las muchas deficiencias que se notan en la administración municipal de esta ciudad es una de las más importantes la que se refiere al ramo de contribución de la riqueza pública, modo de formar los amillaramientos, apéndices y repartos, y manera de discutirlos y aprobarlos.

Este término municipal, el más extenso de la provincia, el que cuenta con mayor número de propietarios y el que por su riqueza rústica figura como su segundo contribuyente, carece de amillaramiento y de registro fiscal. El primero se formó el año 1860 y casi nada queda de él, y el segundo todavía no se ha formado.

El registro del amillaramiento de las fincas rústicas lo componen seis legajos de viejo y estropeado papel, que en algún tiempo serian libros encuadernados; hoy son seis fardos de papeles rotos, con los cuales no hay nadie que pueda apreciar el valor, la clase ni la cabida ó extensión de los terrenos que componen el término, y por lo tanto, la riqueza imponible en que debe figurar cada contribuyente, y, como consecuencia, la contribución que debe satisfacer.

Aunque el amillaramiento, ó lo que sea, viene rigiendo desde hace cuarenta y seis años, si dentro de los periodos señalados por la Instrucción se hubieran hecho las debidas refundiciones, siempre tendríamos buena ó mala estadística de las fincas que cada contribuyente posee; pero como aquí siempre se procura eludir el cumplimiento de las órdenes que dimanen de la Administración de Hacienda de la provincia, resulta que no exista ninguna refundición del amillaramiento y que en el reparto figuren contribuyentes que no tienen finca alguna; que haya fincas que no pagan contribución y otras que en alguna época han figurado con 15.000 pesetas de riqueza y ahora figuran en 500, y por último, que siendo en ésta la propiedad del agua del pantano un importante renglón para la imposición de la contribución rústica, y fijos los hilos de que se compone la propiedad y los signos contributivos de cada uno, es imposible averiguar si contribuyen todos, ni el número de los que pagan y dejan de pagar, y por lo tanto, que procediendo el reparto de la contribución de una base falsa, falso precisamente ha de ser el reparto, porque nunca puede reflejar fielmente la verdad, ni ajustarse á las reglas de igualdad con que deben figurar todos los contribuyentes en él comprendidos, de todo lo cual es responsable la Junta pericial que nunca se reúne, y cuyos individuos se limitan á estampar su firma al final de un abultado libro y al pie de la hoja que contiene la aproba-

ción de una cosa que ni siquiera han visto; de los alcaldes y secretarios del Ayuntamiento, que se preocupan poco ó nada del bien común, de lo poco duraderas que son aquí las situaciones políticas, cuyo cambio obliga también á la renovación del personal de secretaría, que cambia siempre el mismo día que el alcalde, y á otras muchas causas que otro día señalaremos.

Por Real decreto de 4 de Febrero de 1893 se ordenó á los Ayuntamientos formar el registro fiscal de las fincas urbanas; esta disposición ha sido recordada en varias ocasiones por la Delegación de Hacienda de la provincia; pero á pesar de ello el registro fiscal continúa, sin intentar siquiera su redacción, y los propietarios de edificios siguen pagando cerca del 24 por 100 de contribución sobre su riqueza imponible, en vez del 17 que pagarían de estar confeccionado el registro, aparte de que en los apéndices que anualmente se forman imponen sus autores las riquezas que les parece, según que los propietarios sean más ó menos amigos de la situación ó lo paguen mejor ó peor.

Resumen: que no pueden estar peor administradas las contribuciones rústica, pecunaria y urbana de este término, puesto que cada contribuyente paga lo que quiere ó quieren, y que el mal es muy difícil, si no imposible, de curar, porque nadie se preocupa de corregir los vicios de que adolecen los servicios municipales, y que por muy apremiantes que sean las órdenes superiores, siempre se halla medio de eludir su cumplimiento, pero, como es natural siempre, también en perjuicio del contribuyente.

**

Señor Gobernador civil de la provincia....

De cuantos modos se puede decir hemos dicho que al contador de fondos municipales de este Ayuntamiento, desde hace seis ó siete años se le está pagando indebidamente la suma de 3.000 pesetas de sueldo y consignando en el presupuesto de gastos 1.500 pesetas para los de material.

Decimos indebidamente, porque en los artículos 43 y 44 del Reglamento de contadores de fondos provinciales y municipales de 11 de Diciembre de 1900 en la Real orden aclaratoria de 25 de Marzo de 1901 y en el estado demostrativo publicado en la Gaceta de Madrid por el ministro de la Gobernación el día 15 de Julio de 1902, se le señala á Elche un contador de 4.ª categoría, á la que corresponden 2.000 pesetas de sueldo y 750 para material.

Todo esto hace seis meses que lo venimos denunciando, con el fin de evitar que se siguiera cometiendo este abuso y para que por quien correspondía ordenase que se dejara de consignar en el presupuesto que ha de regir en el próximo año de 1908 anómalas partidas, que vienen á mermar en grandes cantidades al exhausto erario municipal.

Según nuestras noticias, el indicado presupuesto ha sido ya devuelto aprobado por V. S. á esta Alcaldía, y aunque oficialmente conste lo contrario, su confección se ha hecho á la chita callando y en forma de que nadie, y en particular nosotros, no nos enteráramos.

De haber sabido oportunamente

el plazo en que debió estar expuesto al público, hubiéramos acudido á examinarlo, y al comprobar que continuaban tan injustas consignaciones, y amparándonos en lo que dispone el artículo 25 de la Ley municipal, hubiéramos protestado y recurrido en forma contra el proyecto presentado.

Ahora ya está aprobado el presupuesto é ignoramos los recursos que proceden contra él; pero no habiéndose enterado nada de su aprobación, faltando aún bastante tiempo para que pueda empezar á regir y teniendo como tenemos las mejores noticias de la imparcialidad de V. S. y de la cordialidad de relaciones que nos tiene con el Alcalde de ésta, creemos que no le sería difícil á V. S. dar gusto, no á nosotros, que nada valemos, sino á este pueblo que ve con tristeza y desaliento el poco caso que se hace de él, al consentir que se desfilen sus intereses en cosas inútiles, mientras otras de mucha necesidad se hallan en el mayor de los abandonos.

En V. S. confiamos y á V. S. rogamos procure hacer cumplir las disposiciones legales que no deben ser burladas del modo como aquí se estilaba, teniendo la seguridad de que si así lo hace, HERALDO DE ELCHE le estará eternamente agradecido.

**

Apenas ha refrescado el tiempo y han caído cuatro gotas, ya no se puede transitar por las calles de la población.

¿Qué día será aquel que tengamos un Alcalde que mirando por el interés del vecindario, dedique algunos carros de los que con tanta prodigalidad paga el Municipio, al acarreo de grava, de la que tanto abunda en el lecho del Vinalopó, para evitar, aunque sea en parte, la gran cantidad de barro que las lluvias producen en todas las calles?

Tememos que desapareceremos del mundo de los vivos sin poderlo conseguir.

DE COLABORACIÓN

CONTESTACIÓN

Dirige el *Heraldo de Alicante*, uno que ha tocado el violón, lo toca y seguirá tocándolo toda la vida á bordón fuerte.

No le cabe otra cosa en la cabeza.

Y tocando el terrible instrumento va y escribe dias pasados en su papel un suelto que quiere producir molestia á los canalejistas de Elche, y lo que les produce es satisfacción.

Satisfacción y lástima.

Lástima, porque le vemos, ciego, continuar tirándose tierra á los ojos, abominando de todo cuanto es canalejista, desde que Canalejas se negó rotundamente á que ese su papel fuese el órgano del partido democrático de la provincia, y desde aquellos dias en que otros se negaron á ciertas pretensiones extremadamente positivistas y egotistas del celeberrimo violonista.

Tocar el violón no prueba necesariamente seriedad política ni constancia en las ideas ni arraigo de opiniones.

Tocar el violón es, por lo visto, un arte, y un arte respetable, pero no un signo que acuse convicción

nes, una señal de consecuencia, una prueba de agradecimiento.

El que toca á bordón fuerte el violón en el *Heraldo de Alicante* debe recordar aquella noche en que fué atropellado por el exalcalde tarinista Sr. Alonso, en el Teatro de Elche, y encerrado, después, en la cárcel como un fascineroso. Debe recordar que al día siguiente fueron los canalejistas quienes acudieron á visitarle y á animarle en la triste condición en que se encontraba. Y, gracias á ellos, á que algo—aunque fuera pequeño,—hicieron en su favor los doce canalejistas, el violonista se vió libre, ó, por lo menos, consolado y asistido y acompañado en su dolor.

Pronunciarse ahora en contra de aquellos doce y en favor de los que le atropellaron,—que él califica de partido popular, como ha podido calificarlo de sacristán,—acusa demasiada fe en su opinión, como si la suya valiera algo, y una dosis bastante crecida de desagrado.

Y este es el motivo de la lástima que nos produce. Porque para nosotros no hay ser más desdichado que un pobre desagrado. ¿Qué de atrocidades no haría, si fuese rico; si gozase de preponderancia, si llegase á dirigir los destinos de un país, la suerte de una provincia, de una ciudad, de un pueblo, de una aldea?

Por todo cuanto llevamos dicho, aún cuando los canalejistas de Elche fuéramos doce, como él afirma, nunca desearíamos ser trece si hubiéramos de contar con él para salir de la docena.

Y esa es la satisfacción. La de saber que quien á bordón fuerte toca el violón en el *Heraldo de Alicante*, no es ni puede ser ni será nunca canalejista.

Por lo demás, los canalejistas de Elche no necesitamos de fiador ahora para demostrar que hemos sido, somos y seremos independientes canalejistas de toda la vida.

Su leyenda hubo respecto á ese asunto antes de las elecciones aquellas célebres en que salió diputado el Sr. Poveda contra los deseos del Sr. Ganga.

Al Sr. Ganga le hemos oído nosotros quejarse de la labor que en su contra realizaron los doce canalejistas de Elche; y al Sr. Poveda también le oímos asegurar que á la acción de esos doce canalejistas debió entonces su acta de diputado por esta circunscripción.

Bien es verdad que el Sr. Poveda agradeció mal el esfuerzo de los doce canalejistas.

Quizás aquellos polvos traigan estos lodos...

Y no digo más.

EL CANALEJISTA N.º 12

DE MI PUEBLO

Ya se han detenido aquellas idas y venidas del viejo partido liberal ilicitanco, á que me refirió en mi última crónica. Una paz octaviana ha venido á sustituir las pasadas encarnizadas guerras, y Elche todo parece dormido en las dulcísimas delicias de Cápua.

Á aquellas hiebrezas desplegadas por el jefe local de este partido, Sr. Tari, los dias pasados han sucedido temperamentos de calma que están más en armonía con su carácter. Las arrogancias desaparecieron y en su lugar se ha colocado el buen sentido del político que reconoce ha llegado la hora

de la derrota y se enva elve en el manto de la dignidad para morir como César, ya que él muchas veces asesinó como Bruto.

En la política viene muchas veces la contraria, como en el juego, y á lo mejor se están dando *judías* y viene una *contra judía* que da al traste con la banca y con el banquero.

En este caso el mérito está en dejarse á tiempo y en no querer ir en busca del desquite. Y así parece que lo ha hecho el señor Tari, no sin dejar antes algún vellón entre las zarzas. Porque es el caso que en un principio tras del desquite iba el señor Tari, y repitió la suerte y perdió la segunda banca. Ahora no quiere perder la tercera y se retira á tiempo por el foro realizando un *mutis* sensacional con que el autor cuenta para impresionar al público tanto como con el argumento.

El primer vellón perdido en los zarzales por el Sr Tari fué el de las últimas elecciones generales; es decir, el triunfo del Sr. Francos Rodríguez por una porción de miles de votos sobre el candidato liberal Sr. Arroyo.

Eso debió saberle á cuerno quemado, pero no escarmintó; no se dio por avisado el Sr. Tari, y continuó tallando.

Y vino la contraria.
Es decir, vino otra vez la *contrajudía*.

Y esta *contrajudía* fué la elección de presidente de la Junta local del Censo, que el Sr. Tari perdió con muchas agravantes.

Tachó entonces de fulleros á los demás, y se le vió revolverse airado y gritar furioso: ¡á él, que ha sido el gran taur de la política ilicitana!

Y continuó tallando...

Y saltó y vino de nuevo la contraria, esa maldita *contrajudía* que desde hace poco tiempo viene siendo su mala sombra, algo así como su *jettallore* que va ahogándole en el cuerpo aquel resuelto político que hasta ahora iba dejándole vivir con ciertos tufos de *grande hombre*, un Marat, un Calomarde... en pequeño, muy pequeño, pequeñísimo.

Demostrose entonces que aquello por lo que él vociferaba y contra lo que se revolvia era perfectamente legal; es decir que la *contrajudía* no había venido por malas artes, sino por razón de justicia y de oportunidad; y el hombre aún no se dió por vencido y puso la segunda banca.

Iba tras del desquite.
Y denunció á las altas esferas que en las operaciones censales se cometían en Elche por el alcalde grandes chanchulleros, inmoralidades sin fin, de tal modo que «los buenos descos del Gobierno se estrellaban ante los atropellos del alcalde de Elche».

Así lo decía el Sr. Tari, juntamente con el Sr. Gómez, en un telegrama que se ha hecho célebre, al señor ministro de la Gobernación y al señor presidente de la Junta Central del Censo.

Y también vino la maldita *contrajudía*.

Y también se ha demostrado que nada de eso era cierto, por cuanto los mismos concejales que en su nombre firmaron ese telegrama, y en el del pueblo—no se yo, ni sabe nadie con qué poderes,—han declarado que «ni ellos hubieran hecho mejor esas operaciones censales» de que protestaban antes de hora.

Ahí está, sinó, el Sr. Alonso

Blasco, exalcalde tarinista, que no me dejará mentir.

Y así estamos ahora en Elche tan tranquilos observando juego y viendo al Sr. Tari, que se ha dejado la banca, transformado en *punto*.
En punto de á *culoneta*.

DR. SPERLING
Elche 17 Noviembre 1907.

Desde mi silla

Confieso con mi peculiar franqueza, que hubiera cedido muy á gusto mi nombramiento de revisor de teatros antes de tener que cortar ó por lo menos restar brillo al rabo de un cometa del arte tallado. Y con lo dicho aludo al clownesco actor Sr. López, artista «modernista», que abusando de contorsiones fáciles en su frágil cuerpo, intenta provocar la hilaridad del público, no llegando á concebir la poca analogía que existe entre el actor cómico y el payaso del circo.

El Sr. López es lo peorcito de la compañía. No tiene suficiente con carecer de vis cómica, de sal ática, que hasta carece de voz. Los sonidos que emite de su garganta semejan mucho á lamentos de gata recién parida.

Y no merece este joven todas las censuras. La culpa es del director artístico, que parece el señor de los viceversas, desde el momento que se empeña en querer que el olmo dé peras, haciendo todos los imposibles imaginables.

Las payasadas de López, bastante bien imitadas á las de Poveda, únicamente harán reír á los necios, ó sinó que lo digan los *Figles* de «La Semana», y como aquí afortunadamente, quedan muy pocos—y de esos pocos se han encargado los *piños* del colega local—en vez de risas nacen protestas en el culto público ilicitano.

Si una prueba de amor al hermoso arte de Tallá quiere dar el señor López, retirese de las *tablas*, y si insiste en ser artista busque á D. David Bernabé y forme parte de la sección de histriones de la volatinera compañía que éste dirige.

Las señoritas Fons, Samper y Sagols son la antitesis del Sr. López. El auditorio justamente las aplaude, dentro de lo prudente, por la melifluidad de sus finas voces. Es un trío muy aceptable al que no le escatimo mis alabanzas.

Y nada más por hoy.

En el número próximo diré algo del resto de la compañía, adelantando hoy muchos aplausos para el coro de mujeres bonitas.

Ah! Como he leído unos programas anunciando para mañana, domingo, la repetición de *Ruido de campanas*, ruego á los señores Poveda y López menos abuso, un poco menos abuso en los *couplets*, porque el domingo pasado fué el colmo.

UN ARTISTA SIN CONTRATA.

Sección Literaria

CONFIDENCIAS

A Miguel Román Orts.

Querido amigo: Hemos leído atentamente y con la atención que se merece tu ESQUELITA, en

la cual hemos visto además de una muestra de benevolencia hacia nosotros (lo que mucho nos honra), un corto, pero delicado y amenísimo estudio psicológico sobre la histereología cerebral.

Si, amigo; fué un desvario, en el que la fantasía reinó absolutamente sobre todos los sentidos; los pensamientos se invirtieron extravagantes, simbólicos, raros; y en la mente quedó como única dueña, la visión que nuestra postración nos sugirió.

Tu has dado á conocer las causas que motivaron nuestras *Visiones* y que son su base principal; el espíritu, ese es el nombre que le damos nosotros, que solamente nos habíamos fijado en su forma, en su envoltura material. Con tu concurso, han adquirido un valor mucho más grande, del que por sí solas, hubiesen podido obtener.

Para corroborar lo anteriormente dicho, y demostrar el valor de tu trabajo, te damos los siguientes datos:

Fué un caso insólito. Teníamos que escribir un artículo de actualidad...

A los pocos días de haber hablado de ello, nos hicimos confidencias. Un grandioso argumento vagaba por nuestros cerebros, habíamos pensado de idéntica manera.

Sonamos muchas horas; hablabamos en voz alta, discuriendo la manera de concentrar tanta intensidad en el estrecho espacio de un corto artículo de periódico.

Lo hicimos:
¿Era bueno?... ¿Era malo?... Francamente lo decimos: no quedamos satisfechos. ¿Hubiera podido ser tan hermoso!...

Ya habrás visto el final de *Visiones*. No sabemos si te habrá gustado; mucho nos tememos que desmentan esas aptitudes de que tu nos crees capaces.

Pero con todo, estamos contentos gracias á esa amistad que tan franca y desinteresadamente nos has brindado sin conocernos.

Lo diremos siempre: tu has traído el espíritu de *Visiones* que á nosotros se nos había escapado. Y al decir estas frases, queremos encerrar en ellas un fondo de gratitud y cariño hacia tí, que corresponda fielmente á la amistad y al cariño que tu nos has ofrecido.

FRANCISCO G. DALMÁU

Y S. CARBONELL

Elche 20 Noviembre 1907.

Noticias locales

Desgracia

El miércoles por la noche tuvo la desgracia de resbalar en la plaza de Abastos, D. José Sánchez Picazo, produciéndose en la caída la dislocación de la pierna derecha y el brazo izquierdo.

Deseamos su pronto restablecimiento.

Enlace

El pasado jueves contrajeron matrimonio la distinguida señorita Antonia Galiano y nuestro particular amigo D. Francisco Mojica. Nuestra enhorabuena.

Teatro Llorente

Continúa estando concurridísimo por distinguido público ilicitano, el notable Cinematógrafo Picó.

Todas las noches son muy aplaudidas las graciosas películas que exhibe.

Nosotros felicitamos á la empresa que ha sabido proporcionar ra-

tos de solaz tan agradables como los que se pasan en el Teatro Llorente.

También felicitamos al señor Boggiero, por lo bien que explica los cuadros.

Una duda

Se nos ruega preguntemos á Figle, autor de la revista de espectáculos del pasado domingo, si lo que decía del cinematógrafo que funciona en aquel coliseo lo hacía por el vicio de la Envidia ó por la virtud de la Caridad.

Hallazgo

D. Ginés Bernad Gauga, que habita en la calle Corredera, nos ruega digamos que en la calle de Puerta Morera, se encontró un día de esta semana un llavero con varias llaves que entregará á quien acredite ser su dueño.

Un ruego

Señor Alcalde: ¿Ha visto usted la acera que hay junto á la casa que habita D. Cayetano Antón, en la calle Corredera?

Si la ha visto sabrá que allí en caer cuatro gotas de agua se forma una balsa, que hace imposible el tránsito.

¿No habría manera de evitarla? Se trata de la Corredera, señor Alcalde.

Traslado

El notario de esta ciudad D. Mariano Redondo, ha trasladado su domicilio y despacho á la calle de San Jorge, núm. 27, principal.

TRASLADO

El almacén de carbones de Silvestre Boix, se ha trasladado á la calle, Puerta chica del Salvador, número, 4.

Enseñanza práctica

Y ECONÓMICA DE LA TENERDURÍA DE LIBROS POR PARTIDA DOBLE.

Desde primero del presente mes se ha abierto al público, en la calle Abadía, número 1, principal una Academia para la enseñanza práctica de la Teneduría de libros, Aritmética mercantil y correspondencia comercial, en la cual en breve tiempo y por poco dinero se pueden adquirir conocimientos suficientes para desempeñar el cargo de Tenedor de libros.

Calle Abadía, núm. 1, principal.

Honorios, módicos.

Horas de clase: todas las que sean cómodas para los discípulos.

Centro de negocios

ANTONIO BLASCO,

Oficial del Registro de la Propiedad

Calle del Doctor Campello, 3

Se encarga principalmente de hacer Particiones de herencia con prontitud y asombrosa economía; no se pagan los honorarios hasta su completa inscripción en el Registro.—Consejos de familia. Tus telas. Protutelas. Informaciones posesorias. Prórrogas de testamentería. Liquidaciones provinciales. Declaraciones de herederos ab-intestato. Certificaciones del Registro general de actos de última voluntad. Idem de solven'cia y pagos de plazos de Bienes nacionales, y de todos los asuntos que tengan relación directa con dicho Registro de la Propiedad.

Acceptación de toda clase de representaciones.

Horas de oficina: De tres á siete de la tarde, y los días festivos, de ocho á doce mañana.

Imprenta de Antonio Reus: Alcazote

Sección de Anuncios

Fonda y Restaurant del Comercio
de la Viuda de Francisco Bomán
Plaza Mayor y Troneta, 3.—Elche.—Teléfono núm. 29
Hay carruajes á todos los trenes.

Colegio de Sta. María
Dirigido por
D. VICENTE GUIRAU LATORRE
Primera y segunda enseñanza, Carreras especiales, Idiomas, Contabilidad, Dibujo y Música.
Este Establecimiento cuenta con el suficiente número de profesores que por sus títulos y larga práctica, son una garantía para los padres que les confíen su educación.
Se admiten alumnos internos, permanentes y externos. Para precios y demás informes dirigirse al Director. Obispo Rocamora, 1, Elche.

El Relámpago
¡COLONOS! despertad y fijaos bien
Si queréis obtener resultados prácticos y seguros en vuestros hortalizas, tenéis que usar el sin rival
GUANO ORGÁNICO
Á base de superfosfato de huesos

único que por las sustancias orgánicas que contiene se hace superior á todos los abonos minerales que son los que hoy se expenden.
Nada de dudas, para desengañarse hay que ensayarlos en vuestros plantíos, comparándolos con los ya acreditados y os sorprenderá sus resultados.
Ver para creer; se garantizan sus análisis.
Ensayarlo con otro acreditado y os convenceréis.
Depósito en Elche:
Dositeo Climent Mateu
Calle del Salvador, núm. 4

Colegio Francés, dirigido
por José Planes Campos

En este centro de enseñanza encontrarán los alumnos gran facilidad para aprender dicho idioma, por ser la enseñanza verdaderamente práctica oyendo explicaciones indispensables de viva voz del profesor, muy útiles para poderlo aprender con perfección.
Calle Sagasta (frente á la calle Empedrada).

PERSIANAS
de todas clases

Gran colección de transparentes madera en colores.
Un completo muestrario en papeles pintados para habitaciones y papeles transparentes para cristales, á precios económicos.

JOSÉ MANCHON
ELCHE

Cerámica Illicitana

Fábrica: Empalme carretera Santa Pola y Alicante.
Despacho: Merced, 18.

Segura, Quiles y Compañía, S. en C.

NOTA DE PRECIOS de la obra puesta en la fábrica, pago á contado sobre plaza.

Teja 1.^a llana ó francesa, 100 pt. s. millar.—Id. 2.^a, 80.—Id. 3.^a, 50.—Id. redonda ó árabe, 40.—Baldos de 12 por 24 por 4 centímetros, 125 ptas.—Ladrillo hueco 3 por 14 por 28, 30 id.—Id. id. 5 por 14 por 28, 42,50.—Id. id. 7 por 14 por 28, 60.—Bovedilla 5 por 28 por 40, 125.—Ladrillo de terrazo 14 por 28 32,50.—Id. de piso 14 por 28, 37,50.—Atoba ordinaria 14 por 28, 27,50.—Atoba ordinaria 5 por 14 por 28, 50.—Losetas triple compresión, 18 por 18, 50, especiales para pavimento.

ADVERTENCIA.—Por un pequeño aumento según la clase de obra que se pida, nos encargamos de poner los géneros en la obra, tanto dentro como fuera del casco de la población, así como sobre vagón. Entendiéndose siempre pago á contado en la fábrica.
Esta nota anula las anteriores.

La Union y El Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos. Seguros contra incendios y sobre la vida.
Agente en Elche:
Rogelio Fenoll Tari
Plaza Mayor, núm. 11.

LA ELECTROMOTORA

Fábrica de Electricidad

Participa á un numerosísima clientela y en particular á todos los industriales, que desde el 1.^o del próximo año suministrará fluido dinámico y noche para electrodomésticos y alumbrado, á precios según la capacidad de la máquina.
Venta de Electromotores al contado y á plazos.
Se fabrican pliers y resapuestros. Para otras detalles, dirigirse á D. Alfredo Chavannes, Puente Ortices, 16, y á nuestro mecánico montador D. Arturo Cristofal.
Oficinas y despacho: calle de la Libertad.

Confitería y Repostería
de
ORTS Y AZNAR
(Sucesores de F. Aznar)
Especialidad en mazapanes y turrones
Troneta, 1

La Union y El Fénix Español
Compañía de Seguros reunidos.
Seguros contra incendios y sobre la vida.—Agente en Elche:
Francisco Gil y Latour
Puente Ortices

Tejidos y Pañería
Especialidad en géneros blancos y negros
J. Martínez Candela
Salvador, 1.

Confitería y Pastelería
de Vicente Pastor
Gran surtido en dulces y pastas de todas clases. Especialidad en las denominadas rollos calados y medias tardes.
Todo es fresco del día.
Calle de Castelar.

LA CONFIANZA
Gran Hotel de José Bernad Valero
Sagasta, 2, Elche. Teléfono número 16—Servicio de carruajes á todos los trenes

J. ARRONIS GARCIA
Coloniales, comestibles y curtidos al por mayor y mejor.
Representante en depósitos de varias y acreditadas casas.
Chocolates de Francisco Brotons, Elche.
Hormas para alpagatas y ca zado, de Lidro Aguado é Hijo, Elda.
Suela y Palmilla, de Ferrer y Compañía, Igualada.
Lones para ca zado, de Joaquín Arimón, Sabadell.
Suela Bñ. Imperial, de Hijos de Juan Vialón, Vialón.
Despacho: Troneta, 20 ELCHE



Agencia General
de Transportes
FRANCISCO VISCONTI MORATA

Paseo de los Mártires, 88. Alicante
Comisiones, Consignaciones, Embarques, Despachos de Aduana, Servicio combinado de domicilio á domicilio.
Agentes en Barcelona, Sres. SUREDA y ROEIROSA.
Plaza Palacio, 2
D. R. BUXÓ LABORI, Paseo de Colón, 7

Hierros, Aceros, Ferrería y Carbones
ADOLFO FENOLL-Elche

ARTICULOS PARA OBRAS: Además de las existencias conocidas admito encargos de viguetas y armaduras de acero, jásenas, columnas, tubos de desagüe y curtos artículos en hierro, acero y demás metales se puedan conseguir.

Representaciones de importantes casas de Barcelona, en artículos sanitarios y de lujo como cubetas, inodoros, lavabos, lavamanos, urinarios, bañeros y depósitos automáticos de hierro, grifería y demás accesorios; en Farmistería y Calefacción: cocinas económicas fijas y portátiles con horno calentador y hogar, depósitos para agua caliente, armarios, hornos, estufas y otros.

ARTICULOS PARA CARRUAJES: Desde el eje mueble y balistas hasta el volante níquelado, varas y arquillas de haya, faroles, etc.

MAQUINARIA: Representación de la casa Danisara de Barcelona, gran fábrica de máquinas y herramientas para industrias y talleres: de recortar, curvar y taladrar; punzonar, aserrar, escopiar, torneado, tensar, precintar, y otras diversas.

Hay catálogos con precios y diseños de todos estos artículos.

ARTICULOS VARIOS: Bidas cadenas, palas, zapapicos, espino, telar de alambre y latón, plomos precinto, tensores, balanzas, básculas pesas hierro, tornillos, grampiones, remaches, herramientas para carpintero, toda clase de herraje para puertas y ventanas, chapas de hierro, plomo, zinc, latón y galvanizados. Tubos para bajada de aguas, retretes y emparrados y otros muchos artículos, que á medida que el público me favorece con sus compras, voy surtiendo este establecimiento.

Dositeo Climent

Establecimiento de Paquetería, Mercadería, Quincalla y Bulería y Novedades.
Calle del Salvador, número 4.

HERALDO DE ELCHE

Periódico independiente

Sr.